

# **Agendas Regionales para la transformación territorial**

Regional Agendas for territorial  
transformation

Juan Gabriel Castañeda Polanco  
Editor Revista Perspectivas  
Corporación Universitaria Minuto  
de Dios – UNIMINUTO  
[jucastaneda@uniminuto.edu](mailto:jucastaneda@uniminuto.edu)  
[https://orcid.org/0000-0001-  
7632-7526](https://orcid.org/0000-0001-7632-7526)

PERSPECTIVAS  
ISSN 2145-6321  
e-ISSN 2619-1687  
Vol 5 - No. 20  
OCTUBRE- DICIEMBRE  
2021

# Editorial



La planeación estratégica en la ciencia, tecnología e innovación se convierte en una necesidad para generar impacto social, sin embargo, es insuficiente si no se armoniza a los actores involucrados, por lo tanto, para poder transformar un territorio se debe hacer una invitación a la articulación de todos los actores para que se construya una visión común con sus respectivas priorizaciones, para ello, las agendas regionales pueden ser el instrumento perfecto para trabajar por los territorios.

Una agenda regional puede ser entendida como la alianza estratégica entre los actores involucrados a nivel interno, externo en donde se prioriza un territorio para generar impactos evidenciables a corto, mediano y largo plazo, de esta forma uniendo esfuerzos se construye un tejido que soporta e interviene los territorios.

Existen diferentes casos de agendas regionales, en este ocasión se destaca la experiencia que se encuentra construyendo la Corporación Universitaria Minuto de Dios-UNIMINUTO, como toda institución de educación superior cuenta con sus funciones sustantivas o adaptativas, es decir, la docencia, la investigación y la extensión o proyección social, ellos al vincularse han logrado cohesionarse para tener un interés común, sin embargo, no ha sido suficiente, debió construirse una ruta en donde la comunidad ha participado, otras entidades e identificaron problemáticas, proyectos e impactos a tener. Por el momento es una experiencia en construcción, pero sin duda la cohesión de las fuerzas dinamizará los territorios para su transformación.

Este número hace una invitación a la transformación territorial y no a quedarse con investigaciones o ideas aisladas si no por el contrario a construir colectivamente y que se adhiere a la filosofía de esta revista al

considerar que el trabajo que se realiza en región, provincia o territorio, merece ser divulgado.